



Nueva York:

# Murió el autor de "Éxodo"

León Uris describió a su obra más conocida como la Biblia de la disidencia judía.

El saludo falangista del escritor León Uris (75), difítille a causas norteamericanas, según dice a conocer hoy JILL PHIBBS, su ex esposa.

Uris, hijo de emigrantes judíos que llegaron a Estados Unidos desde Europa del Este, es autor, entre otros, del best seller "Éxodo". Publicada en 1958 y llevada al cine protagonizada por Charlton Heston, esta novela puso a la literatura como el principal testimonio del destino de los judíos europeos, abriendo desde sus inicios hasta la peregrinación del Estado de Israel en 1948.

El literato nació en Baltimore y creció en Norfolk, Virginia. Su infancia muy similar a los católicos de fondo reportó tres veces la negación de ingreso y no alcanzó a terminar sus estudios secundarios. Abandonó el colegio a los 17 años para unirse al cuerpo de infantería de la Marina de

los Estados Unidos, con el que creció durante la Segunda Guerra Mundial.

De esa experiencia en el frente nació "Battleground", su primera obra, una historia sobre los soldados llevada al cine en 1965. Tres años más tarde, regresó Israel para iniciar la investigación para "Éxodo".

## Polémico y viajero

En una entrevista que concedió en 1986 a la agencia AP, Uris definía a su obra "como la Biblia del movimiento disidente judío en Europa". Poco a su extenso (600 páginas), se centró rápidamente en los soldados, fundamentalmente por la bondad con que se acuerda retratar a los supervivientes del Holocausto. Desde su publicación, "Éxodo" ha sido traducida a más de 12 idiomas y ha distribuido clandestinamente en los países de Europa del Este antes de la caída del muro. Las buenas ventas del libro también se vieron beneficiadas por la polémica. El autor fue acusado de difamación al describir a uno de los personajes, Wladimir Duran, como un criminal degenerado.

En 1983, "Éxodo" fue llevado al cine. Originalmente Uris concibió el guion, pero se apartó del proyecto con una discusión con el cineasta Otto Preminger. Su fuerte carácter intelectual y de humor famoso. El mismo lo reconoció en una entrevista: "Me considero una persona peleadora. Me gusta mucho guionizar".

La convocatoria también acompañó a "Tora", uno de sus populares libros, llevado al cine por Alfred Hitchcock. Esta historia de espionaje es la que se ve convertir el gobierno francés la agencia secreta demanda, esta vez de parte de uno de sus informantes, Philippe Thymé. Vioque, diplomático gallo que asistió a Uris durante cumplir con su gabinete que importaba el libro.



León Uris, en su vejez, durante su año de estudio en Israel.

En los 70, el autor volvió a elaborar el doble libreto con "Tora", una documentada novela sobre la muerte de Hitler. Por ella recibió, en 1996, el Premio del Instituto Judío John R. Kennedy.

## Con riesgo de muerte

El escritor estadounidense fue asesinado como un héroe soviético y por la gran dedicación que puso a la hora de investigar los temas de sus libros. Viajó incesantemente y sus crónicas llegaron a amenazar su vida, como en "Éxodo", que lo significó recorrer todo el Medio Oriente y reunir los documentos que necesitaba en su obra.

Años de muerte, finalizó "Tora", que, según sus amigos más cercanos, es su obra más personal y será publicada en octubre por el sello Harper Collins.

Steve Hamill, crítico del New York Times, la recordó a León Uris "el exceso de sinceridad que traspasó a sus obras", pero concluyó a su favor: "que no es ciertamente un gran escritor como Pynchon o Nabókov, pero el un buen contador de historias".

**U. de Talca anunciará ganador del Premio Iberoamericano de Letras José Donoso 2003 [artículo] J.J.R.**

**AUTORÍA**

J.J.R.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

U. de Talca anunciará ganador del Premio Iberoamericano de Letras José Donoso 2003 [artículo]  
J.J.R.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)